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Afectada sólo espera que nadie más pase por lo mismo

Familia contagiada con Covid19:
«Ha sido el susto más
grande que hemos
vivido en nuestra vida»
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Exalcalde Jaime Amar:
Celebra inicio de obras
de circunvalación en
Avenida Michimalonco
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Sin contagios a la fecha:
Colegio Alonso de
Ercilla recibe el Sello
Covid por parte del IST
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Al vencerlo por 3 a 1:
San Marcos puso fin al
buen momento de
Unión San Felipe
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Gobernador Claudio Rodríguez:
«Tío Leonel era el último
comerciante sanfelipeño
de esa hornada»
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Denuncian estafa a
través de conocida
página en Facebook

Familia solicita no donar más ropa por el momento:
Damnificados por incendio en Santa María
necesitan dinero para construir nueva casa
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Compró refrigerador por medio de ‘Datos San Felipe’, pero
jamás recibió artículo pese a realizar dos pagos a estafadora

COLEGIO DE EXCELENCIA.- Muy satisfechos y contentos están en el Colegio Alonso de
Ercilla de San Felipe (particular subvencionado), luego que la mañana de este martes el
Instituto de Seguridad del Trabajo, IST, hiciera de manera oficial la certificación al estable-
cimiento que lo instala como un centro educativo que cumple con todos los protocolos del
Plan Paso a Paso y sus 30 puntos en materia de seguridad y prevención de contagios de
Covid-19. La agente zonal del IST Aconcagua, Marcela Bugueño González, entrega la
certificación a la sostenedora del colegio, Eliana Venegas. (Foto Roberto González Short)

Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9Pág.  9

Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  11Pág.  6Pág.  6Pág.  6Pág.  6Pág.  6



22222 EL TRABAJO  Miércoles 2 de Junio de 2021OPINIÓN

Salinas Nº 348  •  Fonos:  34 2 34 31 70  -  34 2 34 31 71  •  San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929
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Los íconos patrimoniales
del Valle del Aconcagua

Tercera parte: Primera sección del valle

Adentrándose en la cuenca
de San Felipe – Los Andes, se
manifiesta una amplia variedad
de recursos culturales y natura-
les de valor patrimonial, los que
de acuerdo con sus funciones se
pueden tipificar en varias clases
y, en ese sentido, los de carácter
religioso aparte de los templos,
son a veces poco conocidos por
los visitantes y turistas y, en oca-
siones, por los mismos residen-
tes.

En virtud de lo indicado, la
sala de objetos de fe que hay en
el Santuario de Santa Teresa de
Los Andes (comuna de Rinco-
nada de Los Andes) es una in-
teresante y antigua colección de
imágenes, fotos, relicarios y
otros elementos que revela no
solo el sentido de uso, sino una
estética interesante de conocer
y que es un complemento cul-
tural y de fe para los fieles, pe-
regrinos y asistentes a este lu-
gar de recogimiento, donde des-
cansan los restos mortales de
quien fuera Juanita Fernández
Solar. Sobre este mismo contex-
to, en la ciudad de Los Andes
se mantiene en excelente esta-
do de conservación el monas-
terio de la orden de las Carme-
litas Descalzas (O.C.D.), edifi-
cación (declarada monumento
nacional en 1987) que conser-
va una rica y significativa com-
pilación de testimonios de la
orden y de la primera Santa chi-
lena, todo lo cual se comple-
menta con un bien mantenido
jardín y parronales con una pro-
fusión de colores y olores pro-
pios de una multiflora que em-
bellece el circuito, en especial,
en los días de primavera.

Frente a esta sacra construc-
ción esta tal vez el único museo
arqueológico con ribetes antro-
pológicos de la cuenca del Acon-
cagua y así abre sus puertas el
Museo Arqueológico de Los An-
des, institución que ofrece visi-
tas guiadas y además se puede
conversar con el director del re-

cinto profesor Carlos Coros Vi-
llca, que con una amenidad de
trato y sabios conocimientos res-
ponderá las preguntas de los
asistentes a este recinto cultural.

Si de museos temáticos se
trata, el del Cuerpo de Bombe-
ros de Los Andes es un imperdi-
ble dado que, en sus salas de
excelente museografía, ilumina-
ción y confortable ambiente, se
exhibe uno de los mejores regis-
tros de piezas propias de la la-
bor al servicio de la comunidad
de esta encomiable institución
republicana.

Hacia el norte y como rema-
te de la avenida Santa Teresa, se
erige la estación del ferrocarril
de la andina ciudad, espacio pú-
blico que fue una de los más ac-
tivos por ser lugar de trasbordo
de personas del recordado tren
transandino. En la actualidad, se
han hecho labores de mejora y
se conserva en su interior un
mural sobre la hermandad de
pueblos y tematizado en las gue-
rras de la independencia nacio-
nal.

Sin embargo, la noble tradi-
ción ferroviaria cambió para ser
usada esta construcción por el
terminal de buses interprovincia-
les. Pese a esto, no puede dejar
de conocerse al oriente la bien
conservada maestranza y patio
de máquina, lugares donde se
puede admirar la variedad del
parque de máquinas y coches
usados para el recorrido ferro-
viario internacional que finaliza-
ba en la ciudad de Mendoza,
allende Los Andes.

Saliendo en dirección al po-
niente, pasando por Curimón, la
vista se orienta y detiene en el
templo de Santa Rosa de Viter-
bo y su museo (cerrado al públi-
co desde hace al menos una dé-
cada a raíz de los daños del te-
rremoto de 2010), de tipo reli-
gioso que presenta entre otros
antecedentes cuadros, libros an-
tiguos, una rica colección de mo-
biliario, santería y vestimenta sa-

cerdotal entre otras piezas de
gran significado.

Unos kilómetros más allá y
entrando a San Felipe y siem-
pre en el contexto de las plata-
formas culturales de veneración
religiosa, están respectivamen-
te el extraordinario museo del
templo (monumento nacional
(1989)) de la iglesia y claustro
del Buen Pastor (construidos en
1870) en que se puede obser-
var un detallado y delicado
montaje museográfico y museo-
lógico al que acompañan patios
interiores y una monumental
gruta con advocación a la Vir-
gen de Lourdes.

Por su parte, el Almendral
es asiento del templo de San
Antonio de Padua, que en su
grandioso equipamiento desta-
ca el reloj centenario, el cam-
panil, las pinturas de la bóveda
de cañón, la sillería del coro,
imagenería y un sinfín de obras
de arte que hacen de esta igle-
sia, un nodo de envolvimiento
y atracción.

Por último y siendo la más
reciente incorporación al patri-
monio de la flora endémica del
valle del Putaendo, está el des-
cubrimiento fortuito por parte
del biólogo don Arón Cádiz (en
agosto del 2020) en el estero de
Los Ángeles de una planta de
la especie Miersia, llamando a
esta nueva variedad Miersia pu-
taendesis, la cual está asociada
al bosque esclerófilo nativo y
presenta un estado de fragilidad
extrema, por lo que el especia-
lista sugirió incluirla en el lis-
tado de los vegetales endémi-
cos en peligro crítico de extin-
ción.

Como corolario de esta par-
te del recorrido por los rincones
aconcagüinos, si se busca con
atención se hallarán una inme-
jorable y admirable cantidad de
recursos que por sus caracterís-
ticas convergen a un retorno, sin
duda, a estos idílicos parajes ru-
rales y citadinos.

Martina Aburto Quezada, estudiante 1º medio
Liceo Bicentenario Corina Urbina.

¿Es posible erradicar de una vez
el trabajo infantil en Chile?

Este es un año muy espe-
cial, de cambios. Por fin va-
loramos un abrazo y un beso,
tenemos más empatía que
nunca, sabemos usar más he-
rramientas digitales, pero hay
algo que me llama mucho la
atención y me enteré gracias
a mi profesora de inglés, la
Miss Hilda.

Este, es el Año de la Erra-
dicación del Trabajo Infantil,
propuesto por la ONU, cam-
paña que se espera dure hasta
el 2025, donde acabaría con
esto por completo. La idea es
acabar con el trabajo forzoso
infantil, asegurando la prohi-
bición incluso de los peores
trabajos infantiles como el re-
clutamiento de niños soldados
y trabajos sexuales, entre
otros. La OIT ha estado tra-
bajando durante un siglo para
abolir el trabajo de menores y
uno de los primeros convenios
que adoptó fue la edad míni-
ma para comenzar a trabajar
remuneradamente.

Se han obtenido grandes
logros, pero a partir de la pan-
demia ha incrementado este
tipo de trabajo en cantidades
gigantescas. Ya que a ciertas
personas importantes les gus-
ta numerizar y no humanizar,
pues hablemos de números.
Más de 152 millones de niños
en el mundo trabajan, eso sig-
nifica que hay más de 783 mil
niños trabajando en cada país,
en promedio. Suscrita por
Chile en agosto de 1990, la
Convención Internacional so-
bre los Derechos del Niño, en
su artículo 32 señala que
«todo niño tiene derecho a ser
protegido contra la explota-
ción económica y contra todo
trabajo que ponga en peligro
su salud, su educación o su
desarrollo integral».

Entonces, foco: ¿Por qué
en Chile los niños trabajan?...

Lamentablemente, hay
mucha gente que perdió su
empleo a causa de la pande-
mia y tiene que salir a traba-

jar para subsistir, para alimen-
tarse y cubrir necesidades. Exis-
ten micro o pequeñas empresas
que simplemente ya no pueden
seguir pagándoles a sus trabaja-
dores por la crisis económica.
Tantas personas sin empleo… es
‘lógico’ que las familias preci-
sen de más integrantes que apor-
ten económicamente al hogar ¿Y
quienes son los más cercanos a
los adultos? Pues, los niños.

Es terrible que los niños tra-
bajen, pero mucha gente manda
a sus hijos a la vida laboral. Y
¿saben qué es lo que más me
indigna?, a las autoridadesles
escucho decir: «La gente irres-
ponsable no deja de salir. Tomen
conciencia». Entiendo, es cier-
to que hay gente que sale a fies-
tas o a pasear porque sí. Sin
embargo, hay una gran cantidad
de personas que TIENE que sa-
lir a trabajar, los recursos que el
Estado dispone para las perso-
nas son absolutamente insufi-
cientes para enfrentar una crisis
sanitaria como ésta. Hay países
asiáticos y europeos que conec-
tados con la realidad han otor-
gado una cantidad DIGNA de
dinero a la gente e incluso, les
dejan mercadería a sus casas,
para que no asomen ni la nariz
afuera. Si tanto le gusta a Chile
copiarle a los países más desa-
rrollados ¿POR QUÉ NO TO-
MAN ESAS BUENAS IDEAS
Y LAS REPLICAN AQUÍ?

Por supuesto que hay adul-
tos que sólo piensan en ellos,
no les importan sus hijos y los
mandan a trabajar porque quie-
ren. Eso es inaceptable. Pero
no es la mayoría. ¿Sigamos ha-
blando con números? Un
10,4% fue la tasa de desocu-
pación en Chile durante este
trimestre de 2021 y en 2020
hubo un 10,7% de desempleo.
Piden que la gente no salga,
que no manden a sus niños a
trabajar. ¿No les da vergüen-
za? Tienen a la gente en condi-
ciones que los obliga a arries-
gar su vida, todos los días se
exponen ante el Covid.

El monto que se debería pa-
gar a la gente por Asignación
Familiar de acuerdo con su re-
mureración, va desde los $2.599
hasta los $13.401 por carga, pero
en ocasiones simplemente no las
pagan, además hay personas que
cuando reciben este dinero, es
menos de lo que debería. Y cuan-
do van a reclamar su pago, a la
oficina de Chile Atiende, les di-
cen: «¿Por qué reclama? Hay
gente que ha estado esperando
más de 5 años a que le llegue su
dinero». ¡¡¡¿¿¿NO LES DA
VERGÜENZA???!!!

Perdónenme, pero ¿QUÉ
HACE UNA PERSONA CON
$13.401 por carga familiar?
¡¡¡Ni hablar de los $2.599!!! Que
indignante!!!

¿Es posible erradicar de una
vez el trabajo infantil en Chile?
En nuestro país trabajan aproxi-
madamente 240.000 niños y
adolescentes, de ellos más de
110.000 lo hacen de forma in-
aceptable, sin respetar la edad
mínima y por más de 21 horas a
la semana.

Con este tipo de personas
que manejan el país, no llegare-
mos a ninguna parte. Y lo más
triste de todo, es que no lo arre-
gla NADIE. Ni la Derecha ni la
Izquierda. ¿Podrían algún día
ponerse en los zapatos de la gen-
te y arreglar esto?, desafío a cual-
quier autoridad que tenga tres
hijos a vivir tres meses organi-
zándose con el sueldo mínimo.

Yo lucharé por detener la
vida laboral infantil, pero sola no
puedo. Llamo a la empatía, a la
reflexión y pido a las autorida-
des que mejoren su manera de
gobernar y se conecten con la
realidad. A las familias, por fa-
vor un esfuerzo más para que los
niños dejen de trabajar… no te-
nemos por qué hacernos cargo
del trabajo todavía. Los niños
por fin dejarán de trabajar cuan-
do las condiciones que entregan
nuestras autoridades y las fami-
lias sean dignas y suficientes. No
pido mucho, pido que sean PER-
SONAS.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN
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Condorito

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Sorbet de mango y naranja

Como un postre frío es
ideal mezclado con plátano
y semicongelado con con-
sistencia de yogurt. Se pue-
de añadir a la mezcla final
en trozos o como ingredien-
tes y así aportará más tex-
tura

Un sorbet es un helado
sin crema ni productos de
origen animal por lo que es
vegano, se puede realizar
con cualquier fruta, por
ejemplo: frutillas, cerezas o
duraznos, esta vez ocupé
pulpa de mango y zumo de
naranja.

El zumo lo tenemos di-

rectamente exprimiendo
frutas como naranjas, limo-
nes, clementina o pomelos.
Por otro lado, las pulpas las
obtenemos luego de proce-
sar algunas frutas como los
frutos rojos y duraznos.

Realizar almíbar con 1
taza de agua con 1 taza de
azúcar hasta hervir por 3
minutos, exprimir clemen-
tina hasta obtener 1 taza de
zumo y procesar mango
hasta obtener 1 ½ taza de
pulpa de mango. Procesar
todos los ingredientes y
añadir el zumo de 1 limón.

Opcional: añadir 30 grs

de glucosa al almíbar inicial,
hierbas aromáticas como
menta, melisa o lavanda.

Verter sobre un molde,
tapar y congelar durante
una noche.

Sacar del refrigerador y
raspar con un tenedor has-
ta obtener una pasta ligera.

Cocina de aprendiz

7º 26º

8º 26º

8º 20º

4º 20º

5º 24º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Jardines Integra de la provincia aún
cuentan con vacantes disponibles

El Plan
Educativo
a Distancia
se comple-
menta con
la entrega
de materia-
les educa-
tivos y la
entrega de
Canastas
de Alimen-
tos Ju-
naeb.

• En sus modalidades de atención a dis-
tancia o presencial, los establecimientos
de educación parvularia aún se encuentran
matriculando a niños y niñas desde los 3
meses a los 4 años.

Los jardines infantiles
de Fundación Integra en la
Provincia de San Felipe aún
cuentan con vacantes dispo-
nibles para recibir a los ni-
ños y niñas en sus modali-
dades de atención a distan-
cia o presencial, abriendo las
puertas al aprendizaje y a las
distintas redes y beneficios
que conlleva el acceso a la
educación parvularia de ca-
lidad.

La directora regional de
Fundación Integra, Maritza
Rivera, invitó a las familias
a consultar por las vacantes
disponibles en los distintos
niveles educativos y a ma-
tricular a los niños y niñas
en los jardines infantiles y
salas cuna. Para ello, pueden
ingresar al buscador en lí-
nea, seleccionar la provin-
cia, comuna y estableci-
miento de interés, donde
podrán encontrar su ubica-
ción, datos de contacto y
conocer su Proyecto Educa-
tivo Institucional: https://
geobuscador.integra.cl/
index.php. También pueden
acudir directamente al esta-
blecimiento de su preferen-

cia o consultar en los teléfo-
nos 32 2264500 ó 32 2264502.

«Nuestros jardines infan-
tiles son espacios especial-
mente pensados para favore-
cer los procesos de aprendiza-
je y desarrollo pleno de los ni-
ños y niñas, pero sobre todo
para brindarles contención y
bienestar en este periodo dis-
tinto que estamos viviendo.
Para ello, nuestros equipos
educativos se han preparado
para brindar un Plan Educa-
tivo a Distancia de calidad a
quienes se mantengan en di-
cha modalidad, así como tam-
bién hemos preparado las dis-
tintas condiciones para entre-
gar una atención presencial
segura para toda la comuni-
dad educativa, a través de la
implementación de los proto-
colos y medidas correspon-
dientes», detalló la directora
regional.

En este contexto, para

aquellas familias que decidan
mantener a sus hijos e hijas en
el hogar, Fundación Integra ha
implementado el Plan Educa-
tivo a Distancia que se com-
plementa con la entrega de
materiales educativos para
apoyar el proceso de aprendi-
zaje en el hogar y la entrega
de Canastas de Alimentos Ju-
naeb. La atención presencial,
en tanto, se está implementan-
do desde Fase 2 en adelante
con una capacidad reducida y
jornadas alternas, de ser nece-
sario, cumpliendo con todos
los protocolos establecidos por
la autoridad sanitaria.

Fundación Integra cuenta
con 12 jardines infantiles y
salas cuna en la Provincia de
San Felipe, con vacantes dis-
ponibles principalmente en los
sectores rurales de la comuna
de San Felipe y en las comu-
nas de Santa María, Panque-
hue, Putaendo y Catemu.
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Programa de Preparación y Acceso a la Educación Superior UV:

Entregan dispositivos con planes de datos móviles a estudiantes de Aconcagua

La acción ha sido altamente valorada por los equipos directivos de los establecimientos,
quienes han expresado su gratitud por esta iniciativa.

• La acción se enmarca en el modelo de
acompañamiento a distancia implementa-
do desde 2020 y constituye un apoyo pe-
dagógico para estudiantes con problemas
de conectividad de los liceos de la Red
PACE UV

Durante el mes de mayo
se entregaron mil dispositi-
vos de Banda Ancha Móvil
(BAM) con planes mensua-
les de 100 GB para estudian-
tes con necesidades de co-
nectividad de los 16 liceos
acompañados por el Progra-
ma de Preparación y Acce-
so a la Educación Superior
(PACE) de la Universidad de
Valparaíso en el valle de
Aconcagua y Quilpué.

«Esto surgió como una
necesidad debido a que to-
das las acciones de acom-
pañamiento de nuestro
programa se realizan de
forma on-line y en el pro-
ceso nos encontramos con
que un alto porcentaje de
estudiantes no puede acce-
der a las plataformas por
no tener acceso a Internet
o porque sus planes de da-

tos son insuficientes», seña-
ló  Alejandra Campbell,
coordinadora ejecutiva del
programa.

PACE UV atiende a más
de 2.000 estudiantes entre
tercero y cuarto medio del
valle de Aconcagua, la co-
muna de Quilpué y la zona
insular. Las acciones de
orientación educativa que
realizan requieren de la po-
sibilidad de acceder a for-
mularios de Google, videos
de Youtube, acceso a Google
Classroom y videollamadas
por Zoom o Meet.

Fernando Reyes, en-
cargado del área de ense-
ñanza media del Programa
PACE, indicó que «la mayo-
ría de los estudiantes que
atendemos son de liceos con
un alto índice de vulnerabi-
lidad y sabemos que la bre-
cha tecnológica en estos
contextos es aún mayor,
pues muchas de las familias
deben repartirse los apara-
tos móviles y distribuir los
datos de conexión entre to-
dos sus miembros».

La acción ha sido alta-
mente valorada por los
equipos directivos de los es-

tablecimientos, quienes han
expresado su gratitud por
esta iniciativa. Verónica
Tapia, orientadora del Li-
ceo Bicentenario de Llay
Llay, manifestó que se trata
de «un aporte significativo
en apoyo a la enseñanza,
debido a que la falta de co-
nectividad de los y las estu-
diantes se ha manifestado
como un gran problema a
nivel nacional. Agradece-
mos como establecimiento,
la iniciativa del Programa
PACE UV de entrega de
chips de celular con datos
móviles, ya que nos permi-
tió cubrir esta necesidad
para todos nuestros y nues-
tras estudiantes».

Palabras similares ex-
presó Francisco Mora-
les, orientador del Liceo
Rinconada de Silva, quien
dice que «la recepción de
los estudiantes ha sido muy
significativa a quienes se les
ha enfatizado la importan-
cia de darle un uso pedagó-
gico. Esto también da a en-
tender que la Universidad
está respondiendo a las ne-
cesidades de las comunida-
des educativas».
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Jaime Amar alegre por inicio de obras
de circunvalación en Michimalonco

Jaime Amar Amar, exalcalde de San Felipe.

• Proyecto se inició durante su administra-
ción en 2011 y correspondía a su visión par-
ticular sobre lo que sería la ciudad una
década después.

El día jueves 27 de mayo
comenzaron los trabajos en
la Avenida Michimalonco
que están inmersos en el
proyecto de circunvalacio-
nes, cuya licitación se inició
a fines del año 2011 cuando
era alcalde Jaime Amar
Amar.

Consultado el exalcalde
Amar sobre el inicio de los
trabajos, dijo sentirse muy
alegre por el inicio de esta
obra, recordando que a fines
del 2011 se licitó el proyec-
to de circunvalaciones y el
mejoramiento del tránsito
en San Felipe. En el proyec-
to de circunvalaciones, una
de ellas era la de Hermanos
Carrera. Pero también muy
importante lo que es Michi-
malonco; «He tenido cono-
cimiento a través de Patri-
cia Boffa, que era goberna-
dora en ese tiempo, con la
cual me tocó trabajar direc-
tamente el desarrollo de
este proyecto, donde se de-

terminó el proyecto de eje-
cución de obras, lo que sig-
nificaba desarrollar la in-
geniería de detalles y todas
las conexiones, los pasos de
canales, algunos muros de
contención y la nueva co-
nexión que va a Chercán
Tapia. Porque la gente se va
a dar cuenta lo que es la vía
de Los Castaños, va a cam-
biar y va a seguir recta»,
señala.

Prosigue que este pro-
yecto va a tomar una parte
de la Escuela Agrícola al fi-
nal, quedando una plazuela
de ingreso que va a ser la
nueva conexión que va a
quedar casi en el punto don-
de está la doble vía de Cher-
cán Tapía.

El exalcalde Amar ad-
mite que es un proyecto di-
fícil; «yo creo que lo impor-
tante, y eso es lo que está
haciendo el Serviu a través
de Patricia Boffa, colocar
los antecedentes que son

fundamentalmente pro-
yectos muy complejos y
muy difícil porque queda
cortado el proceso de calle,
la gente tiene que enten-
derlo, el llamado y el es-
fuerzo que tienen que ha-
cer ustedes como medio de
comunicación, porque a mí
me tocó el caso de Tocor-
nal que es muy similar,
donde prácticamente era
un flujo inmenso de co-
nexiones a la ciudad y en
este caso es lo mismo», dice
Amar.

Concuerda que estos
trabajos van a demorar su
tiempo, alrededor de 8 me-
ses, pero es una inversión
que va a colocar ya con las
circunvalaciones a un San
Felipe distinto; «que era

justamente lo que nosotros
pensábamos el  2011, esos
proyectos están en la cuen-
ta pública; si alguien tiene
dudas de lo que fue la lici-
tación de los diseños de in-
geniería de detalles de es-
tos proyectos, pero hoy día
le corresponde al Serviu y
yo me alegro, ha sido un
nexo muy importante y
creo que ha sido el motor
de desarrollo de estos pro-
yectos que están cambian-
do la estructura y funcio-
namiento de la ciudad, y
eso es lo que hay que hacer
y lo que uno nota es que
éstos eran parte de los pro-
yectos futuros que tenían
que seguir desarrollándo-
se, pero si uno ve y yo ob-
servando porque soy

amante de San Felipe, veo
que terminado estos gran-
des proyectos que serán las
circunvalaciones y que la-
mentablemente la moder-
nización no se hizo el pro-
yecto como estaba, hoy día
no visualizo proyectos fu-
turos», señala Amar.

El ex edil espera que la
nueva administración mu-
nicipal tenga la visión de
trabajos a largo plazo o de
larga data; «sin importar
que uno sea el ejecutor de
las obras, yo me alegro
porque estos son proyec-
tos que nacieron justa-
mente en los últimos años
de mi gestión alcaldicia, y

uno lo ve hoy en día hecho
realidad. Lo importante es
que nadie puede descono-
cer que son proyectos que
generan un cambio es-
tructural al funciona-
miento interno de la ciu-
dad y lo conectan, y suma-
do a eso otros proyectos
lamentablemente no han
seguido su continuidad
porque eso era el cambio
radical que uno hacía a la
ciudad», finalizó Jaime
Amar Amar.

Señalar que el proyec-
to de circunvalación en Mi-
chimalonco tiene un valor
de 4.500 millones de pe-
sos.
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Ni un estudiante o profesor contagiado a la fecha:

Colegio Alonso de Ercilla recibe el Sello Covid por parte del IST

TRAS MUCHO TRABAJO.- La directora del colegio, profesora Carolina Ibarra Toledo, insta-
la el sello del IST en la entrada principal del establecimiento.

COMPROMISO PERMANENTE.- Las cámaras de Diario El Trabajo captan el instante cuando la agente zonal del IST
Aconcagua, Marcela Bugueño González, entrega la certificación a la sostenedora del colegio, Eliana Venegas.

LA EXCELENCIA.- La sostenedora del colegio, Eliana Venegas,
muestra con orgullo a nuestro medio la certificación del IST.

CLASES PRESENCIALES.- Aquí tenemos a los más regalones del colegio, ellos son los
dueños y amos de la prebásica en el Colegio Alonso de Ercilla.

Muy satisfechos y con-
tentos están en el Colegio
Alonso de Ercilla de San
Felipe (particular subven-
cionado), luego que la ma-
ñana de este martes el Ins-
tituto de Seguridad del Tra-
bajo, IST, hiciera de mane-
ra oficial la certificación al
establecimiento que lo ins-
tala como un centro educa-
tivo que cumple con todos
los protocolos del Plan Paso
a Paso y sus 30 puntos en
materia de seguridad y pre-
vención de contagios de Co-
vid-19.

RED AVANZADA
El colegio ha invertido

para proveer a sus estudian-
tes y docentes con tecnolo-
gía de última generación
(WiFi-6 y Fibra Óptica de-
dicada), lo que permite la
conexión a Internet de los
dispositivos, pero con mu-
chas más ventajas sobre el
estándar actual, especial-
mente en lo que se refiere a
la conexión de dispositivos
de manera simultánea y la
velocidad de conexión, o
sea, es una conexión a In-
ternet muy potente. Este
colegio fundado en Carlos
Condell hace 39 años, tiene
dos sedes, una en Carlos
Condell y otra en Calle Prat,
y cuenta con una matrícula
superior a los 1.200 estu-
diantes, repartidos entre
prekínder a cuarto año me-
dio de enseñanza media
científico humanista y téc-
nico profesional, con una
planta de 90 personas entre
profesores, asistentes y ad-
ministrativos.

SIN CONTAGIOS
Diario El Trabajo es-

tuvo en el lugar para com-
partir hoy con nuestros lec-
tores la excelente noticia,
por ello hablamos con la
hija de la extinta fundadora
del colegio Sra. Eliana Sil-
va Machuca, Sra. Eliana
Venegas, directora ejecuti-
va de Fundación Educacio-
nal Pompeya, sostenedora
del Colegio Alonso de Erci-
lla, quien habló con nuestro
medio sobre el importante
avance institucional en ma-
teria de salud preventiva:
«Uno de los objetivos más
importantes que nosotros
como colegio buscamos
tanto en 2020 como este
año, ha sido el asegurar que
las instalaciones del colegio
estuvieran preparadas
para recibir tanto a nues-
tros colaboradores como a
nuestros estudiantes. La
educación escolar es bási-
camente presencial, porque
el niño necesita un acompa-
ñamiento durante esta eta-
pa de su vida, no tan sólo
de sus profesores, sino tam-
bién de sus pares, por lo
tanto para nosotros era
primordial que los niños
volvieran a las aulas. Por lo
tanto las medidas de segu-
ridad y de salud sanitaria
eran claves para que este
retorno fuera de verdad se-
guro, lo que explica que a
dos años de estar impar-
tiendo clases presenciales
con excepción de las sema-
nas en Cuarentena, no se
registra un solo caso de
contagiados en nuestro co-
legio, ni estudiantes ni do-
centes; si hubo personas
contagiadas fue en su ho-
gar, con su familia, no en el
colegio», comentó la direc-
tora a Diario El Trabajo.

- ¿Qué opinión le
merece esta certifica-
ción Covid-19 del IST
para su colegio?

- Nosotros hemos traba-
jado muy de la mano con el
IST desde el principio de
esta pandemia y así hemos
ido estableciendo medidas,
hemos ido también consul-
tando qué más nos falta, qué
tenemos que hacer, y ellos
nos sugirieron que como
establecimiento nosotros
podíamos postular a esta
certificación, pues estamos
muy bien preparados y
equipados en materia pre-
ventiva. Nosotros necesita-
mos dar esa seguridad a los
padres, a los estudiantes y a
nosotros mismos como per-
sonal del colegio, y si bien
no podemos garantizar que
alguien se contagie, lo que
sí podemos es buscar la

manera de que el riesgo sea
el mínimo.

ES DE EXCELENCIA
Al acto de certificación

llegaron el director bipro-
vincial de Educación, Ri-
cardo Castro; el supervi-
sor de la misma entidad,
Atricio Milla, y la agente
zonal del IST Aconcagua,
Marcela Bugueño Gon-
zález, quien exaltó las cua-
lidades del colegio: «Noso-
tros como IST estamos muy
contentos de poder entre-
gar esta Certificación al
Colegio Alonso de Ercilla.
Es un colegio muy querido
aquí en Aconcagua y que
han podido cumplir con la
lista del Plan Paso a Paso y
sus 30 puntos gracias al
trabajo en equipo, del Co-
mité Paritario, el de Pre-
vención de Riesgo, el IST ha

verificado que cumplen con
estos puntos de la lista, y
por lo tanto es gratificante

venir a entregar este sello»,
dijo la profesional.
Roberto González Short
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Familia solicita no donar más ropa por el momento:

Damnificados por incendio en
Santa María necesitan dinero

para construir nueva casa

Boris Herrera Campos, jefe de un
hogar que ahora necesita de nues-
tro apoyo.

INFERNAL.- En pocos minutos la vivienda de esta familia de Santa María quedó reducida a cenizas, hoy
podemos ayudar a estas personas a levantarse de nuevo.

Esta es la realidad de esta familia, don Boris solicita no donar más ropa, a la vez que agradece a todos el apoyo
recibido.

Luego que la madrugada de
este domingo una vivienda de
material ligero quedara totalmen-
te destruida y una familia de seis
integrantes damnificada en calle
Latorre Poniente en dirección a
San Felipe -quedando todos ape-
nas con lo puesto- hoy publicamos
una entrevista realizada al jefe de
hogar para conocer la situación en
que ellos están viviendo, Boris
Herrera Campos, relató a Dia-
rio El Trabajo la situación que
vive su familia tras el incendio.

«Aunque todavía estamos
bastante tristes de igual forma
tratamos de tener hartos ánimos
porque sabemos que lograremos
salir delante de esta situación,
estas son pruebas que nos pone
‘El Hombre’ nomás, tenemos for-
taleza para salir adelante, prime-
ro que nada damos las gracias a
las personas que nos ayudan des-
interesadamente, la verdad que
ha llegado gente que yo nunca en
mi vida la había visto, nunca, a
mis amigos a los vecinos que se

han portado un 7, hicieron una
pega en todo un día, es una pega
que es de una semana entera, todo
lo que es sacar escombros, así que
darles las gracias a todos, al co-
legio de mi hijo, al Club Deporti-
vo Juventud Pobladores, a mis
vecinos y a todos, me llevaron
ayuda como ropa, materiales y
productos de aseo, pues lo perdi-
mos todo, sólo quedamos con lo
puesto, mi señora también, fue
una ventaja que los niños no es-
taban en casa cuando ocurrió el
incendio, porque no vieron lo que
sucedió, se les evitó un trauma
porque era algo impresionante
las llamaradas que se produjeron
en el sector, la casa se consumió
prácticamente en 5 minutos pues
era de material ligero, era una de
esas casas antiguas que estaba re-
modelada, era muy antigua y se
consumió completamente», co-
mentó Herrera.

- ¿Cómo se inició este in-
cendio?

- Fue una Bosca que dejé en-

cendida para calentarnos mi mu-
jer y yo, se calentó el entretecho y
en 5 minutos de derrumbó todo,
nosotros no alcanzamos a sacar
nada, creo que pudimos sacar una
mesa, dos sillas y un televisor, eso

es todo lo que pudimos sacar de
la casa.

- ¿Cuál es la situación ac-
tual de ustedes como familia,
están de allegados en algún
lugar?

- La verdad es que gracias a
Dios hemos sido buenas personas,
porque hemos tenido la ayuda de
gente que, como digo, nunca la ha-
bíamos visto; los vecinos son un
7, nos estamos quedando con mi
señora donde la vecina de al lado
en su casa, mis hijos se quedan
donde su abuelita en San Felipe
hasta que pucha nos podamos le-
vantar, la verdad que esto es vol-
ver a construir, está complicado
ese tema, no sabemos cómo em-
pezar, aún quedan escombros, la
Municipalidad de Santa María nos
facilitó camiones para la limpieza
de la propiedad.

- ¿Qué es lo que más urge
para que ustedes se puedan
levantar?

- Cualquier ayuda será bienve-
nida, quedamos con lo puesto, de
hecho ando con un pantalón ama-
rrado con un cordel porque ni co-
rrea tengo, mucha gente nos ha

donado ropa, solicitamos que no
nos envíen más ropa por favor,
pues no tenemos dónde guardar-
la. Quienes quieran depositar di-
nero pueden hacerlo en la Cta.
Corriente 1-493-002102-5 a
nombre de Boris Herrera Campos,
Rut 13981051-1 de Banco Fala-
bella, y mi correo es:
bodaheca@gmail.com, mi ce-
lular es: +56967793843.
Roberto González Short
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Familia contagiada con Covid19: «Ha sido
el susto más grande de nuestras vidas»

Erick Viera y su esposa Sandra Domínguez se contagiaron y
recién después de casi un mes pueden volver a estar juntos.

• Afectados por el coronavirus, hacen un
llamado a la población para cuidarse y va-
cunarse.

 En ocasiones tendemos
a creer que el Covid-19 está
lejano, que no hay posibili-
dades de contagiarnos o mi-
nimizamos las consecuen-
cias que esta enfermedad
puede tener en las personas.
Contrario a esta creencia,
quienes han debido lidiar
con los efectos físicos, fami-
liares y sociales de esta en-
fermedad, están conscien-
tes que es peligrosa y que

afecta no sólo a la persona
contagiada, sino a todo el
grupo familiar.

Es el caso de Erick Vie-
ra y su esposa Sandra
Domínguez, quienes se
contagiaron hace un tiempo
y recién hoy, después de casi
un mes, pueden volver a es-
tar juntos. Erick fue quien
se vio más afectado y per-
maneció tres semanas con
ventilación mecánica en la

Unidad de Paciente Crítico
del Hospital San Juan de
Dios de Los Andes. Él tiene
escasos recuerdos del pro-
ceso de tuvo que vivir, pero
agradece estar con vida y
poder volver a su casa lue-
go de varias semanas hos-

pitalizado.
El Dr. Freddy Duar-

te, jefe del Servicio de Me-
dicina, explicó que Erick
ingresó con un cuadro de
dificultad respiratoria y
requerimiento de oxígeno,
que progresivamente fue
deteriorándose, hasta re-
querir ventilación mecá-
nica invasiva y una tra-
queotomía. Afortunada-
mente, explica el médico,
hoy el paciente puede re-
gresar a su domicilio ca-
minando y sin dificultad
respiratoria; condiciones
muy favorables, conside-
rando el estado de salud
en que ingresó al estable-
cimiento.

Aún emocionada por
volver a estar junto a su
marido, Sandra cuenta que
este fue un periodo duro
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para su familia: «Ha sido
brutal, complicado, el sus-
to más grande de mi vida…
tres semanas que él estaba
perdido, estaba en coma».
Y a pesar que ella estaba
contagiada también, tuvo
que mantenerse fuerte para
contener a su familia y para
esperar el retorno de Erick
a su casa.

Igualmente emociona-
do, Erick señala que ojala
nunca se hubiese contagia-
do. «Esta cosa es gigante y
cuando uno está metido en
el medio se da cuenta que

no basta con un té de man-
zanilla. Si no hay que salir,
no salgan. Lo recomenda-
ble para terminar esta
cuestión es el autocuidado,
nada más».

Afortunadamente para
esta familia, el final de la
historia es feliz. Don Erick
se va a su domicilio cami-
nando, en buenas condicio-
nes de salud, con todas las
indicaciones para continuar
su cuidado en el domicilio;
y con el cariño que le expre-
só el personal del Hosla al
recibir el alta médica.
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AVISO: Por extravío  queda
nulo Certificado Licencia
Conducir A-3 folio  Nº 731577
de Escuela  Nacional de Con-
ductores de San Felipe a
nombre de Nicolás Vladimir
Grbic Segura, RUT.:
13.763.188-1.                  31/3

AVISO: Se deja nulo Certi-
ficado de Casa de Moneda
de Chile, emitidos por Es-
cuela  Nacional de Conduc-
tores, folio Nº 726014 cla-
se A-2 y folio Nº 726015 cla-
se A-4.                              2/3

Vecina de San Felipe jamás recibió refrigerador:

Denuncian estafa por $ 80.000 en página ‘Datos San Felipe’ de Facebook

Yolanda, afectada por una mujer que la engañó en la venta
de un refrigerador.

Una vecina de San Feli-
pe de nombre Yolanda,
denuncia públicamente que
a través de una página de
Facebook (‘Datos San Feli-
pe’), fue estafada en 80 mil
pesos por una mujer que le
ofrecía vender un refrigera-
dor.

Dice que este hecho
ocurrió hace unos días
atrás cuando ella puso  en
‘Datos San Felipe’, un avi-
so que necesitaba un refri-
gerador: «Después, al otro
día, esta persona a mí me
contactó por Messenger
que ella tenía un refrigera-
dor en 80 mil pesos, me
dijo que era de Los Andes,
me mandó fotos y todo, me
dijo que había otra perso-
na interesada que era una
enfermera del Hospital
San Juan de Dios, si acaso
yo lo quería, ella me lo po-
día guardar, pero tenía
que abonarle lo que yo qui-
siera, entonces esa noche
hablé con mi esposo, mi
esposo le transfirió 40 mil
pesos, le dije que si me po-
día dar su número para
contactarme con ella, me
dijo que sí, me mandó su
número, hablé con ella por
teléfono, me dijo que al
otro día  iba a venirme a
dejar el refrigerador a mi
casa, le mandé la ubicación
de mi casa e incluso me dijo
que me iba a traer una caja
de loza  de regalo y todo»,
señala Yolanda.

Cuenta que al otro día en
la mañana la mujer la con-
tactó de nuevo por Messen-
ger, donde le envió fotos de
unas supuestas tartaletas
que ella hacía; «las sacó del
refrigerador y me las mos-
tró por fotos, me dijo que
ella iba a ir a Santa María
a buscar unas cajas de fru-
tillas porque ella trabaja en
eso, tartaletas, y que des-
pués de Santa María se iba
a venir a San Felipe, a mi
casa a dejarme el refrigera-

dor. Ya ok le dije yo. Des-
pués esta persona me man-
da un mensaje por Whats-
App diciéndome que le fal-
taba plata para pagar las
cajas de frutillas y que si
acaso yo le podía transfe-
rir lo restante, porque si no
para hacerme la devolución
del dinero, porque en la
mañana la contactó otra
persona que estaba muy
interesada en el refrigera-
dor, y dijo que ella lo tenía
reservado para mí, me dijo:
‘No te preocupes por-
que yo soy una persona
de bien’, eso yo lo tengo en
audios de WhatsApp», se-
ñala.

Ahí habló con su espo-
so, quien igual estaba in-
tranquilo y por no tener una
discusión le transfirió el res-
tante a esta persona.

- ¿Es decir los 80 mil
pesos en total?

- En total, claro, después
de esto la persona me dijo
ya… yo le pregunté por el
precio de las tartaletas,
cuánto valían, para que me
trajera una igual, me dijo:
‘No te preocupes, yo te lle-
vo una’, y después me dijo
‘te voy a llevar unas fruti-
llas para que las pruebes,
son muy dulces’, le pregun-
té dónde venía, y ella me
dijo ‘vamos para allá’, en-
tonces me puse intranquila
porque estaba pasando el
tiempo y no llegaba. Mi es-
poso le mandó un mensaje
haciéndose pasar por mí, en
realidad de que yo había te-
nido problemas con él, por
favor ¿a qué hora iba a lle-
gar?, ahí le mandé mensa-
jes y después la empezamos
a llamar, a llamar y cortaba
las llamadas y después apa-
gó el teléfono.

- ¿O sea perdieron
los 80 mil pesos?

- Exactamente, perdi-
mos los 80 mil pesos, y des-
pués nos dimos cuenta que
era una estafa, después em-
pezamos a revisar el Face-
book de esta ‘tipa’ y ya tenía

estafas con otras personas,
ya por ejemplo a una perso-
na, que yo también la con-
tacté por Messenger, la es-
tafó con el arriendo de una
casa, que supuestamente
ella tenía un arriendo en la
Pedro Aguirre Cerda y le
hizo depositar 330 mil pe-
sos a la niña, y la niña que-
dó en la calle con sus hijos
por culpa de esta persona.
Entonces después cuando
yo me di cuenta que era una
estafa, que ya no contesta-
ba, que no me mandaba los
Messenger y todo, yo me
dirigí a Investigaciones, le
conté al oficial de lo que me
había pasado, y me dijo que
‘en estas cosas no se podía
hacer nada’, porque era
algo comercial, eso sí que él
estampo la denuncia, me
pidió fotos de la transferen-
cia y todo, bueno mi esposo
subió las fotos de esta mu-
jer, la ‘funamos’ por ‘Datos
San Felipe’ y resulta que
esta mujer había estafado
gente.

- ¿A varias personas?
- Sí, y creo que a esta

niña que le mencioné ante-
riormente la había estafado
otra persona, o sea era la
misma persona con el mis-
mo nombre, lo que pasa que
esta mujer, cuando nos de-
cía que nosotros le hiciéra-
mos la transferencia, era
con otro nombre.

- ¿No era el nombre
de ella que aparecía?

- No, no, era otro nom-
bre y después conversé con
esta niña y me decía que
cambiaba las cuentas Rut y
que después no sé si las ha-
brán eliminado.

- ¿Se ponía de acuer-
do con otras personas?

- Exactamente, entonces
yo hago esta denuncia pú-
blica para que nadie caiga
en lo que a mí me pasó.

- ¿El nombre de la
persona que a usted la
estafó aparece en el Fa-
cebook?

- Se llama María Fer-

nanda Muñoz Rojas.
- ¿Así aparece en el

Facebook?
- Así aparece en el Face-

book, bueno, a mí me blo-
queó de todo, de Messenger,
me bloqueó de todo de Fa-
cebook, de todo, pero noso-
tros la ubicamos por otro
Facebook.

- ¿Las cuentas RUT,
se acuerda de alguna?

- Sí, por supuesto si aquí
tengo todo, la transferencia
que le hizo mi esposo a
nombre de María Beatriz,
sale el Rut y todo, esa es la
persona que recibió el dine-
ro finalmente, supuesta-
mente lo recibió ella, María
Beatriz.

- ¿Cómo se siente con
esto señora Yolanda?

- Mal, porque la verdad
yo siempre he comprado
cosas por Facebook, ante-
riormente yo había compra-
do un refrigerador y nunca
me había pasado algo así.

- ¿No había tenido
problemas?

- No, y como se veía tan
amorosa y tan cariñosa, y yo
soy desconfiada e incluso
con mi hija cuando busca
cosas por internet y todo,
siempre le digo; ‘hija, no
vaya a cometer un error de
depositar antes’, y me pasó
a mí, yo realmente me sien-
to muy mal, ese día me sen-
tí muy mal, mal, porque al
final son 80.000 pesos que
pierdo.

- ¿Quizás tuvo pro-
blemas con su esposo?

- Sí, tuvimos una discu-
sión, un intercambio de pa-
labras bien fuerte por esto,
porque en realidad la pri-
mera vez que le dije en ese
caso si le podíamos deposi-
tar la primera parte, me dijo
‘ten cuidado, no vaya a ser
una estafa’ y todo, yo le dije
no… si no creo porque yo
había actuado de buena fe.

- ¿Qué le recomenda-
mos a la gente?

- Mire, que no caigan en
lo que a mí me pasó, que
vean primero el producto
antes de depositar, que va-
yan a verlo, que se contac-
ten con la persona, que si les
venden algo, que vayan a
ver y que vean ahí las cosas
presenciales para que no les
pase lo mismo que a mí,
porque es terrible.

- ¿La han citado del
Ministerio Publico?

- No, nada.
- ¿Está estampada la

denuncia?
- Está estampada la de-

nuncia, que inclusive yo
cuando contacté a esta per-
sona (afectada por arrien-
do) también por Messenger,
me dijo que ella había hecho
denuncia por Carabineros y
en Carabineros le habían
dicho lo mismo que a mí.

Reconoce que no va a
recuperar el dinero, pero
quiere hacerlo público para
que no le pase a ninguna
persona.

Al finalizar repite el
nombre de la persona que
según ella la estafó. Se trata
de María Fernanda Mu-
ñoz Rojas, aunque proba-
blemente pueda tratarse de
un perfil falso.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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San Marcos puso fin al buen momento del Uní Uní al vencerlo por 3 a 1

Tomás Lanzini intenta ganar en el juego aéreo a un jugador de San Marcos.

El entrenador Nicolás Suárez y Ricardo Rosales celebran junto a Ignacio Mesías el gol de la
apertura.

Una vez más y de mane-
ra casi idéntica al torneo
pasado, donde el cuadro
aconcagüino vio como en
solo cosa de minutos se le
iba un triunfo que parecía
seguro, en la jornada de
ayer Unión San Felipe cayó
por 3 goles a 1 ante un lu-
chador y efectivo cuadro de
San Marcos.

El partido disputado en
el estadio mundialista Car-
los Dittborn se presentó fa-
vorable para los sanfelipe-
ños, ya que éstos lograron
ponerse arriba en el marca-
dor cuando recién se cum-
plían los cuatro minutos de
juego mediante un gol del
centrodelantero Ignacio
Mesías.

La ventaja de los dirigi-
dos por la dupla Acuña –
Suárez era completamente
justificada, porque durante
largos pasajes del primer
tiempo fueron dominadores
absolutos de las acciones,
imponiendo sus condiciones
sobre el terreno de juego. En
esa etapa se vio un medio-
campo albirrojo dominante
y muy claro en su accionar,
a lo que se agregaba el buen
aporte que por las bandas
hacían Sebastián Romero
y Gonzalo Reyes.

Uno de los déficits im-

portantes que ha mostrado
el conjunto aconcagüino en
la temporada 2021 ha sido
su poco poder de gol, tema
que ayer fue factor determi-
nante en el resultado final
del pleito, porque el domi-
nio unilateral ejercido sobre
los nortinos no se reflejó en
el marcador, lo cual por
cierto condicionaba todo
para el complemento a raíz
que era evidente que los
santeños volverían del des-
canso con hambre de cam-
biar la historia.

De regreso de camarines
los equipos no alcanzaban a
acomodarse en el terreno
cuando el uruguayo Fede-
rico Millacet, para sorpre-
sa de todos, anotó la igual-
dad a los 25 segundos. Esa
conquista fue un verdadero
mazazo para los sanfelipe-
ños que, incrédulos, se mi-
raban entre sí buscando una
explicación por ese gol de
camarín.

Para mala suerte de los
unionistas, las cosas se pu-
sieron aún peor debido a
que tan solo 120 segundos
después del empate, los an-
fitriones se adelantaron en
el tanteador gracias a una
diana del movedizo e in-
quieto Bayron Monroy.
Es decir, al Uní Uní la vic-

toria se le esfumó en apenas
3 minutos.

Con los ariqueños ga-
nando, a los albirrojos no
les quedó más remedio que
ir hacia arriba para intentar
empatar, tarea que se hizo
imposible porque entraron
en un desorden generaliza-
do en el que se buscaba lle-
gar al arco rival mediante
acciones individuales más
que colectivas, dinámica
que sólo benefició a los del
norte grande que no sufrían
demasiado para conservar
una ventaja que casi al final
terminó por ampliarse con
un gol de Gaspar Iñiguez
en el minuto 87.

Tras esta derrota Unión
San Felipe retrocedió hasta
la undécima posición de la
tabla, acumulando apenas 8
positivos, por lo que si quie-
re seguir pensando en gran-
de deberá volver al triunfo
en el siguiente partido fren-
te a Barnechea.

Union San Felipe formó
con: Lucas Giovini; Fernan-
do Quiroz (Francisco Sali-
nas), Jesús Pino, Matías Sil-
va, Nicolás Díaz; Enzo Or-
meño (Juan Méndez), To-
más Lanzini, Ricardo Rosa-
les (Julio Castro), Gonzalo
Reyes (Azócar), Sebastián
Romero e Ignacio Mesías.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Durante el día de hoy deberá poner
todo de su parte con el objeto de evitar ma-
los entendidos con los suyos. SALUD: Ten-
ga cuidado con sufrir lesiones este día. DI-
NERO: Debe ayudar a la suerte para que esta
se presente en su vida. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 7.

AMOR: Entienda que, hablando las cosas,
tiene una mayor probabilidad de que las co-
sas se soluciones entre ustedes. SALUD: El
odio y el rencor también generan daño en el
organismo, tenga cuidado. DINERO: Para
alcanzar el éxito debe esforzarse. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 5.

AMOR: Cada día puede aprender a ser una
mejor persona para los demás y para esto
debe aprender de sus experiencias. SALUD:
Escuche a su organismo cuando este le dice
que algo no anda del todo bien. DINERO: Es
importante controlar el gasto. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 1.

AMOR: Su experiencia de vida le irá entre-
gando las pistas necesarias para que en-
cuentre la felicidad que tanto está buscan-
do. SALUD: Tenga cuidado y haga caso a
los llamados de atención que su organismo
le está dando. DINERO: Día tranquilo. CO-
LOR: Naranjo. NÚMERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No debe juzgar las cosas sin antes
haber escuchado por completo, no cometa
un error. SALUD: Buscar un rato de esparci-
miento ayudará a que su estrés disminuya.
DINERO: Busque la manera de solucionar
los conflictos dentro de su trabajo. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 2.

AMOR: Tenga siempre presente que los la-
zos afectivos deben nutrirse día tras día.
SALUD: Ponga atención a la salud de sus
riñones. DINERO: Si tiene una actitud res-
ponsable, la probabilidad de tener problemas
en su trabajo serán mínimas. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 8.

AMOR: El hablar con franqueza siempre será
lo más importante. Le evitará un problema
más adelante. SALUD: Si sigue con esos
arrebatos su sistema nervioso puede verse
seriamente afectado. DINERO: Antes de en-
deudarse es importante que analice si lo pue-
de hacer. COLOR: Gris. NÚMERO: 10.

AMOR: Su corazón puede sanar más rápi-
damente si es que abre un poco la puerta
para que el cariño de los demás pueda en-
trar. SALUD: Es importante controlar perió-
dicamente la salud. DINERO: Tiene capaci-
dades, pero le falta tener más confianza.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 33.

AMOR: Si realmente hay amor de por me-
dio las cosas se pueden solucionar entre
ustedes. SALUD: Toda molestia en su cuer-
po debe ser tomada en cuenta, no las debe
tener a menos. DINERO: No dude en que
tiene la capacidad para salir adelante. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 9.

AMOR: Las cosas del pasado deben ser
superadas para así no quedarse pegado/a
ya que esto no ayuda a ser feliz. SALUD:
Es importante que busque distracciones que
le alejen de la rutina de todos los días. DI-
NERO: Preocúpese más del trabajo. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 4.

AMOR: Nada evolucionará entre ustedes si
es que continúa sacando en cara el pasa-
do. SALUD: Cuidado con el sobrepeso. DI-
NERO: La transparencia es lo más impor-
tante en los negocios, así es que tenga cui-
dado si las cosas están cambiando en este
aspecto. COLOR: Morado. NÚMERO: 6.

AMOR: Superar lo vivido debe ser el enfo-
que de este día. No vale la pena darle tan-
tas vueltas a las cosas. SALUD: Evite cual-
quier discordia que le haga pasar un mal
rato.  DINERO: No ocupe por completo sus
ahorros, guarde algo de recursos. COLOR:
Granate. NÚMERO: 23.
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Gobernador Claudio Rodríguez en funerales:

«El tío Leonel era el último comerciante sanfelipeño de esa hornada»

UN HASTA SIEMPRE.- Las cámaras de Diario El Trabajo captan el doloroso momento de la Despedida, mu-
chos aún le lloran.

SIEMPRE MUY QUERIDA.- La viuda de don Leonel, María Elena Leiva, fue acompañada y confortada por sus
seres queridos más cercanos.

Gobernador provincial de San Feli-
pe, Claudio Rodríguez Cataldo, so-
brino de don Leonel.

LA MÁS
REGALO-
NA.- En la
foto vemos
a la nieta
más
regalona de
don Leonel,
Marcela
Rodríguez,
siendo
consolada
por su
esposo tras
la Misa en
Andacollo.

Fue al filo del mediodía de este
martes, en la Iglesia Andacollo,
cuando se realizaron las exequias
del conocido comerciante sanfeli-
peño Leonel Rodríguez Mag-

na, quien falleciera a sus 87 años
de edad y producto de un paro car-
dio respiratorio generado por la fi-
brosis pulmonar que padecía. La
Misa se desarrolló con un aforo
mínimo de personas, especial-
mente sus familiares más cerca-
nos, entre ellos el gobernador pro-
vincial de San Felipe, Claudio
Rodríguez Cataldo, quien tras
oficiarse el Responso ofreció algu-
nas palabras a Diario El Traba-
jo.

«Tío Leonel era el último de
su generación, él era el menor
de cinco hermanos de los cua-
les mi padre también formaba
parte y que ya lo antecedió hace
un par de años atrás. Él era un
reconocido comerciante de San
Felipe, un dirigente social tam-
bién, presidió la Cámara de Co-
mercio de San Felipe siguiendo
los pasos de mi abuelo quien la
fundó. La verdad que se nos va
un gran comerciante, yo diría
que era el último comerciante
de una generación que hizo co-
mercio en San Felipe, tengo la
impresión de que tío Leonel era
el último comerciante sanfeli-
peño de esa hornada, se fue un
gran sanfelipeño, fue un tío con
el que compartimos muchas ve-
ces hasta recordando con la tía
algunos cumpleaños cuando
éramos niños, con la pena na-
turalmente de su partida, pero
con la alegría de saber que ya
está finalmente con Dios», dijo
Rodríguez.

Los restos mortales de don
Leonel Rodríguez descansan ya en
el Cementerio Municipal de San
Felipe, en El Almendral.
Roberto González Short

Leonel Rodríguez Magna, este
martes fue sepultado en El Almen-
dral.


